
 
 

健全育成標語 バレーボールの表彰

を⾏いました 
有家地区青少年健全育成協議会が実施する「健

全育成標語」の表彰を行いました。 

標語のテーマは，「明るい家庭づくり，地域づくり」。 

入選者は以下の子どもたちです。 

 

3 年 坂上湊人 「たすけあい こんなときこそ 人の手で」 

3 年 中村菜波 「広げよう あいさつ返事 自分から」 

4 年 荒木瑛裕 「仲間の輪 みんなで一緒に つくろうよ」 

4 年 荒木悠 「大丈夫？ その一言が 友達救う」 

5 年 田出稜貴 「君がうけた心の傷み 気づいてあげたい そのつらさ」 

5 年 荒木久充佳 「あいさつで あなたの心に 花が咲く」 

6 年 小山拓己 「「おはよう」と 地域の声かけ あたたかい」 

 

また，有家バレーボールクラブには本校から男子３名（６年 1 名，2 年 2 名）が参加

していますが，以下の大会で優秀な成績を収めています。頑張っていますね。 

・第 45 回長崎県小学生バレーボール大会  準優勝 

・南島原市小学生バレーボール六年生送別大会 優勝 

・島原市・南島原市小学生バレーボール U-10 大会 優勝 

 

＜校長日記＞  

11 月 28 日(月) 

雨のため，朝のランランタイムは体育館を

走りました。全校で走ると人数が多すぎるの

で，低・高学年に時間を分けて走りました。 

給食の時の放送では，先週からマラソンカ

ード完走賞の紹介があっています。今日もた

くさんの子が名前を紹介されていました。トラ

ックを，低学年は２０８周，高学年は２５６周走

ると完走です。ほとんどの子が毎日１０周以上

走って完走賞を目指して頑張っています。 
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11 月 29 日(火) 

帰りのスクールバスが動かなくなり，急遽代わりのバスを手配してもらって運行しま

した。原因はバッテリー切れだったそうです。バスの故障は私が堂崎小に来てから

はじめてのことでした。子ども達を運ぶのに支障がなくてよかったです。 

11 月 30 日(水) 

朝の全校集会で１年生の発表がありました。

詩を覚えて，みんなで読んだり，分担して読ん

だりして，発表してくれました。こういうふうな，複

数人で音声表現を行うことを，学校では「群読

（ぐんどく）」と呼びます。卒業式の呼びかけも群

読の一種です。 

担任の松島先生によると，1 年生の子ども達

はたいへん緊張していたそうですが，大きな声で立派な発表ができていました。 

12 月 1 日(木) 

急に気温が下がり，朝からベンチコートを着て玄関前に立ちました。しかし，半袖

T シャツで登校するツワモノもいました。寒そうでした（笑）。以前は，半袖半ズボンで

一冬過ごす子がいましたが，今ではすっかり見かけなくなりました。 

全学年，持久走の試走で，本番と同じコースを走りました。 

12 月 2 日(⾦) 

コロナ感染拡大防止のため，青少年健全育成協議会が実施する「有家・西有家

地区マラソン大会」が本年度も中止となりました。その予算を使って，「学校の持久走

大会参加賞として児童に配布してください」と方眼ノートが届きました。来週の持久

走大会終了後に配布をします。 

 

 

 

12 月 7 日（水） 

・持久走大会 13:50～ 

・集団下校 15:45 

・学級部会 15:50～ 

＊延期の場合（安心安全メールで連絡します） 

・持久走大会→12 月 8 日（水）午前中に延期して実施。 

・学級部会→予定通り 12 月 7 日に実施。→（全児童 6 校時まで授業後下校。） 



 
 

持久⾛⼤会 
１２月７日（水）に持久走大会を実施しました。急

な私事で大会を見ることができず残念だったので

すが，事故なく，子ども達全員が一生懸命に走り，

ゴールしたという報告を聞いて安心しました。 

保健体育部の方々にはコースの見守りに出てい

ただきました。ありがとうございました。また本部役

員の方を中心に PTA 有志の方々には朝から蒸か

し芋の用意をしていただきました。おかげで今年も走った後に子ども達がとても喜んで

食べていたそうです。ご協力に感謝いたします。 

各学年の男女別の優勝者と記録は以下のとおりです。 

（低学年８００ｍ 中学年１０００ｍ 高学年１５００ｍ ＊新記録は（新）） 

1 年生 坂上 涼太 3 分 50 秒 竹市 仁波 4 分 15 秒 

2 年生 金子 星心 3 分 29 秒 松尾 結羽 3 分 27 秒 

3 年生  金子 幸樹 4 分 30 秒 松尾 稀結 4 分 05 秒（新） 

4 年生  石川 聖耀 4 分 17 秒 金丸 愛実 4 分 35 秒 

5 年生  田出 稜貴 6 分 01 秒 荒木 久允佳 7 分 16 秒 

6 年生  石川 央侑 5 分 40 秒（新） 吉田 心愛 5 分 57 秒（新） 

 

ひまわり集会（⼈権集会） 
12 月 13 日（火）に「ひまわり集会」を実施しまし

た。本年度，堂崎小は「人権の花運動」の実施校に

なっており，代表して３年生がヒマワリを育てていま

した。そのため，この集会には地区の人権擁護委

員の方々が来校されて，人権を考える紙芝居や風

船を飛ばす活動をしていただきました。風船には，

３年生が育てたヒマワリの種と子ども達からのメッセ

ージを付けて飛ばしました。どこかで拾われたりしながら，そこでまたヒマワリが育てら

れていくことと思います。色とりどりのヘリウムガス風船が青空に消えていく様子は，とて

もきれいで記憶に残る集会となりました。なお，人権擁護委員会よりハンカチをいただ

きましたので配布をしています。 

＊集会の様子が 12 月 28 日（火）ひまわり TV で放送されます 

＜校長日記＞ 

12 ⽉ 5 ⽇(⽉) 

市内小中学校の先生方が４年生水田先生の外国語活動の公開授業に集まりまし
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た。子ども達が英語を恥ずかしがらずに口に出していること，タブレットを使った学習

の様子等を誉められていました。 

12 ⽉ 6 ⽇(⽕) 
芋掘りで収穫した芋を「蒸かし芋」にしてもらうた

めに，芋を洗う作業を５・６年生がやってくれまし

た。さすが高学年。 

12 ⽉ 7 ⽇(⽔) 
持久走大会後，学級部会が開かれました。PTA 広報部会も開かれ,広報誌も完成

していました。 

12 ⽉ 8 ⽇(⽊) 
１年生が作った「松ぼっくりのクリスマスツリー」が

廊下に飾ってありました。12 月の雰囲気です。 

12 ⽉ 9 ⽇(⾦) 
ジオパーク協議会の方を講師にお招きして，５年

生が岩石標本作りをしました。島原半島の地図に，その場所の岩石を貼り付けて完

成していました。 

12 ⽉ 12 ⽇(⽉) 
朝の集会で「市読書感想文・画コンクール」「校内持久走大会」の表彰を行いまし

た。また，サッカークラブの表彰も紹介しました。 

・苓北カップサッカー大会  優勝  有家 FC（本校より 6 年生女子が 2 名所属） 

12 ⽉ 13 ⽇(⽕) 
学級園では，２年生がダイコンの収穫をしてい

ました。ありがたいことに，私もダイコンをいただき

ました。 

赤い羽根共同募金がはじまり，企画委員会の

子ども達がドラえもんの貯金箱を集めています。 

12 ⽉ 14 ⽇(⽔) 
19:30 から堂崎公民館で PTA 役員会が開かれました。各学級・専門部・自治会か

ら，活動報告や反省，今後の計画等が出されました。 

12 ⽉ 15 ⽇(⽊) 
３年生が花苗をプランターに植え替えていまし

た。6 年生のために卒業式用の花を育てるそうで

す。6 年生にとってうれしいことですね。 

12 ⽉ 16 ⽇(⾦) 
１４日から「年末の交通安全県民運動」がはじ

まっています。冷え込む中に見守りをしていただいている保護者の皆さま，ありがとう

ございます。 

来週 12 月 23 日（金）終業式の日は，給食終了後 13:05 頃下校です。 



 
 

２学期終業式 
本日，２学期の終業式を行いました。９月に台風での臨時休業が１日あり，2 学期の

登校日数は７６日間でした。 

校長の話は，２学期に学校で撮影した写真をプロジェクターで映しながら，この 4 ヶ

月間を振り返りました。行事も様々にあり，校外学習も多くありました。一人ひとりそれ

ぞれに成長を実感し，実り多い 2 学期になったはずです。「１月１０日の３学期始業式

に元気な顔で会いましょう」という約束をして話を終わりました。 

３年生が児童代表の言葉を発表しました。2 学期に頑張ったこと，これから頑張るこ

とを全員が立派に発表できました。成長した姿がすばらしかったです。 

明日から１７日間の休みとなります。くれぐれも事故と健康には気をつけて生活でき

るよう，保護者の皆さま，よろしくお願いします。。 

 

式後に以下の児童へ表彰の伝達を行いました。 

・第 47 回「ごはん・お米とわたし」コンクール 

長崎県米消費拡大推進協議会会長賞（図画部門） １年 末吉陽太 

 

・南島原市人権啓発標語 努力賞 

３年 松尾稀結 「とどけよう あなたのえがお みんなへと」 

６年 山口皐月 「その笑顔 みんなの心に 花咲かす」 

 

＜校長日記＞  

12 ⽉ 19 ⽇(⽉) 

人権集会で飛ばした風船の拾い主の方から学校へ葉

書が届きました。熊本県八代郡の「６５歳・男性」とだけ書

いてありました。3 年生の楓花さんが飛ばした風船を拾わ

れ，種を見つけ，メッセージを読んだことを葉書でお知ら

せいただいたのでした。しかし，こんな風に返信をいただ

けると温かい気持ちになりますね。 

12 ⽉ 20 ⽇(⽕) 

堂崎小学校では先週から「節電ウイーク」がはじまっています。事務職員の小淵

先生が，子ども達に「節電」についての意識を高めてもらおうとはじめた企画です。

お昼の放送での節電呼びかけや，「学校の電気料金はいくらでしょう？」などの掲示

など，子ども達の節電意識を高める工夫をされています。学校を回っていると，人の
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いない教室の電灯やエアコンがつけっぱ

なしのことがあります。節電ウイークがはじ

まって，心なしかそれが減ってきたように感

じます。私も校長室のエアコンをなるだけ

つけずに過ごしています（笑）。 

「節電ウイークポスト」を作って，子ども達

から節電アイデアを募ったところ，たくさん

の応募がありました。応募のご褒美に各学

級にドッジビー（やわらかいフリスビー）のプレゼントをしたところ，さっそく運動場で

子ども達がフリスビーを楽しんでました。 

12 ⽉ 21 ⽇(水) 

朝から「窓拭きタイム」がありました。窓はふだ

んの掃除ではしない場所なので，堂崎小では一

斉にやる時間を設けています。窓がきれいにな

るとすごく気持ちがいいですね。 

12 ⽉ 22 ⽇(木) 

今日の給食にはクリスマスケーキが付いていました。前日から楽しみにしていた子

もいたそうです。このケーキは卵

や牛乳などを使っていないアレ

ルギー対応ケーキ。なので，みん

ながケーキを食べているのに自

分だけ食べられない……，という

ようなことがありません。教室をの

ぞくと，ニコニコしてケーキを食べ

る顔が見られました。 

12 ⽉ 23 ⽇(⾦) 

前日からの天気予報どおり，朝

から雪となりました。スクールバス

が農道より上には行けない道路

状況でしたが，何とか大きな混乱

なく登校ができました。ただ道路

が凍っているところが多くあり，転

んだ子も多かったようです。これ

から同じように冷え込む日があり

ます。大怪我につながることもあ

るので，注意して歩くことを指導し

ました。 

 

１⽉⾏事予定 
10 日(火) 始業式（給食あり）13:10 下校 
11 日(水) 委員会活動 5･6 年生 
12 日(木) 体位測定(低) 3 年親子学習会 
 元気ファミリープラン〜18 日  
13 日(金) 身体測定(高) 校内書き初め会 
18 日(水) クラブ活動 ＊3 年生見学 
19 日(木) 避難訓練 
25 日(水) 給食集会 代表委員会 
 
【今後の予定】 
・12/29〜1/3 学校閉庁 
・2/3 なわとび大会 
・2/14 新入児童説明会 
・授業参観予定 4 年(2/16) 6 年(2/17) 
 1,5 年(2/21) 2,3 年(2/22) 
・3/17 卒業証書授与式 
・3/24 修了式・離任式 
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